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Questo documento vuole essere il contributo dei Giovani Democratici alla 
piattaforma politico-programmatica elaborata dalla coalizione di Centrosinistra in 
vista dell’importante fase politica che la città di Fiuggi si appresta ad affrontare. Un 
percorso che passerà per le elezioni primarie per eleggere il candidato sindaco della 
coalizione e terminerà con le amministrative di marzo 2010 che vedranno il 
rinnovamento dell’Amministrazione Comunale della città di Fiuggi. Vogliamo dare 
voce alle idee ed alle esigenze di una generazione che ha molto da offrire ad una 
città che ha bisogno di rinnovarsi. Un documento per gridare a gran voce qual è la 
Fiuggi che vogliamo per noi e per quelli che verranno.  
Un documento per dare ai giovani di Fiuggi lo strumento per contribuire attivamente 
alla costruzione di una prospettiva migliore. 
 
 
La nostra città vive da ormai dieci anni una crisi economica e sociale che ha gettato 
l’intera cittadinanza in un baratro dal quale sarà difficile uscire. 
Negli ultimi mesi abbiamo assistito all’arroganza di un’amministrazione che ha dimostrato 
la totale incapacità di gestione della cosa pubblica, mostrando invece una particolare 
attenzione agli interessi di “pochi” e non a quelli di una città che possiede innumerevoli 
risorse che mai sono state valorizzate. 
Ma ciò che non ci ha lasciati indifferenti è stata la grande partecipazione giovanile alla 
ormai famosa protesta contro il Piano Pinto; tanti giovani che si sono adoperati di fronte al 
rischio di vincolare il nostro paese per oltre quarant’anni ad una società che non può darci 
garanzie. Un’attenzione delle giovani generazioni che da troppo tempo mancava a Fiuggi. 
È per questo che riteniamo fondamentale dare voce a questa generazione che può e 
deve, attraverso il contributo di ragazzi e ragazze che in questa città credono ancora, 
innovare e rinnovare una classe dirigente che ha fallito. 
La realtà cittadina che quotidianamente viviamo ha bisogno di nuovi stimoli e progetti; 
ecco perché ci auguriamo che la futura amministrazione, che speriamo sarà quella di 
Centrosinistra, valorizzi pienamente le risorse esistenti e ascolti la voce dei tanti giovani 
che daranno il loro contributo in questo lungo percorso. 
Queste le tematiche che i Gd vogliono portare all’attenzione della città: 
 

 
• AMBIENTE 

 
Crediamo sia di fondamentale importanza salvaguardare l’AMBIENTE, soprattutto in una 
città, come Fiuggi che gode di un paesaggio che deve essere sfruttato a vantaggio della 
cittadina e non distrutto dalla devastazione paesaggistica messa in atto dalla Giunta 
Bonanni. Pensiamo che la raccolta dei rifiuti non sia neanche lontanamente vicina alla 
sufficienza per una città che dovrebbe fare della propria immagine e cura del paesaggio 
uno dei suoi punti di forza. È per questo motivo necessario avviare la RACCOLTA 
DIFFERENZIATA diffondendo una nuova cultura ambientale a partire da campagne di 
sensibilizzazione nelle scuole elementari e medie, istituendo le “Giornate Ecologiche” per 
ripristinare un contatto diretto tra i cittadini, piccoli e grandi, e l’ambiente che li ospita. 
Si deve garantire la valorizzazione e la costante manutenzione dei percorsi naturalistici 
costruendo un sistema che garantisca la collaborazione tra i comuni limitrofi per la 
realizzazione di manifestazioni legate al tema ambientale anche di carattere provinciale, 
soprattutto nell’area del Lago di Canterno. 
Salvaguardare dal traffico e da qualsiasi elemento inquinante tutti i siti sovrastanti le polle 
dell’acqua di Fiuggi per evitare l’alterazione della stessa. 
 



• RIVALUTAZIONE DELLE RISORSE E DELLE STRUTTURE DELLA CITTA’ 
 
 
Gestione Sala Musica di Via Casavetere 
 
Dopo l’esito negativo dei due bandi di gara per la gestione della suddetta Sala, ad oggi, la 
stessa risulta affidata ad un privato senza alcun atto formale da parte del Comune che 
espliciti il collegamento tra la scelta fatta e le gare andate deserte. Pensiamo che una 
risorsa come la Sala Musica in Via Casavetere, munita della strumentazione necessaria 
per la registrazione, debba essere messa a disposizione delle associazioni culturali 
interessate in tale ambito, affinché questa possa divenire un luogo di ritrovo ed 
aggregazione per i giovani gruppi musicali di Fiuggi. Avendo preso atto dei requisiti 
necessari alla partecipazione ai bandi di gara andati deserti crediamo che sia importante 
valutare le proposte presentate da associazioni disposte ad investire sulla struttura per 
renderla pienamente operativa e ad attuare formule di gestione trasparenti ed aperte a 
tutta la città.  
 
Centro Storico 
 
Il Centro Storico versa in condizioni di totale abbandono ecco perché è necessario avviare 
delle attività che riqualifichino l’intero centro garantendo una maggiore conoscenza e 
diffusione delle tradizioni, degli usi e della storia del nostro paese, dei mestieri e delle 
attività di un tempo in modo tale da creare una nuova attrattiva turistica. 
Proponiamo di ripristinare l’ ITINERARIO ANTICOLANO, un’iniziativa che ha garantito la 
piena valorizzazione del borgo.  
Ancor più crediamo che sia importante avviare uno stretto lavoro di collaborazione con le 
numerose agenzie della città con l’obiettivo di creare dei veri e propri PERCORSI 
TURISTICI GUIDATI all’interno del centro storico e un coinvolgimento delle attività 
commerciali presenti, attraverso convenzioni specifiche (carte turistiche). 
 
Bouvette (ex mercato coperto in Via Vecchia Fiuggi) 
 
Proponiamo la creazione di un polo attrattivo in questo sito con la realizzazione di un 
mercatino caratteristico (artigianato locale, prodotti tipici etc.) aperto nei weekend nel 
periodo autunnale ed invernale e permanentemente nel corso della stagione turistica. 

 
Liceo Scientifico “Dante Alighieri” – Istituto Alberghiero 
 
Di fondamentale importanza è sicuramente il ruolo della scuola che risulta indispensabile 
per la crescita e la formazione dei giovani. Il Liceo Scientifico di Fiuggi, che ospita molti 
studenti fiuggini ma anche molti studenti fuorisede, è una realtà in crescita che va tutelata 
e valorizzata.  
Oggi l’istituto vive problemi legati alla mancanza di spazio dovuta all’ aumento di classi e 
alla scarsa disponibilità di aule (nell’anno scolastico 2009/2010 una classe è stata divisa a 
metà e di conseguenza l’aula professori si ritrova nel laboratorio di chimica che di 
conseguenza non può essere utilizzato come tale dagli studenti e dai professori). La 
proposta concordata tra professori ed alunni è quella richiedere, se possibile, lo 
spostamento dell’ufficio tecnico ed ottenere cosi l’opportunità di usufruire di tutto l’edificio. 
Si evidenzia inoltre la necessità di rendere il riscaldamento dell’edificio autonomo rispetto 
a quello dell’ufficio tecnico per evitare il mancato riscaldamento delle aule quando lo 
stesso è chiuso. 



 
 

• SPORT 
 

L’incapacità dell’attuale amministrazione comunale ha causato anche la perdita di un 
evento come Ginnastica in Festa che garantiva alla nostra città dalle 20.000 alle 30.000 
presenze favorendo così il funzionamento dell’intera comunità cittadina, delle strutture 
alberghiere, delle attività commerciali, ma soprattutto la diffusione di un clima di festa che 
solo lo sport può regalare a questa città. Quindi sarà importante l’impegno per avviare un 
progetto per recuperare questo evento. 
Per tale ragione si devono valorizzare e sfruttare le strutture sportive esistenti come il 
campo da Golf, la palazzina CONI e il Centro Sportivo, con la realizzazione di eventi 
sportivi di portata nazionale ed internazionale, diversificando così l’offerta turistica. 
Dobbiamo dare a Fiuggi la possibilità di essere “capitale” promotrice dello sport, offrendo 
alle giovani generazioni spazi efficienti per praticare l’attività sportiva e nello stesso tempo 
luoghi ricreativi e di socializzazione, favorendo così una nuova cultura dello sport. 
È necessario dotare il campo da basket nell’area esterna alla Scuola Media “Leonardo Da 
Vinci” di nuovi canestri e garantire il libero accesso all’impianto al fine di promuovere 
l’attività sportiva per i ragazzi. 
 

 
• BIBLIOTECA COMUNALE 

 
 
La Biblioteca comunale versa da anni in condizioni disastrose. Riteniamo che essa debba 
diventare un vero e proprio centro di produzione ed elaborazione culturale con la 
creazione di laboratori formativi e mostre di pittura, cinema e fotografia. 
Tuttavia deve restare centrale la figura del LIBRO e proprio per questo proponiamo 
l’istituzione della “FESTA DELLA LETTURA”, un appuntamento che oltre ad essere un 
momento di dibattito potrebbe ospitare la presentazione di nuovi libri e la promozione di 
scrittori emergenti. 
Oggi la biblioteca non può essere inserita nel Circuito delle Biblioteche locali e non può 
avere accesso ai fondi che finanziano interamente l’acquisto di nuovi testi e le opere per 
l’adeguamento e la ristrutturazione della struttura. Tutto ciò accade per l’ingiustificata 
mancanza, all’interno della pianta organica comunale, della figura del bibliotecario che è 
stata cancellata nel 2005. Dal 2004, inoltre, la biblioteca non riceve alcun sostegno 
economico dal Comune per sopperire alle spese necessarie al funzionamento della 
stessa.  
Lo stesso Centro Elaborazione Dati realizzato all’interno della biblioteca con fondi della 
provincia e della regione e munito della strumentazione necessaria al collegamento 
protetto ad internet e di postazioni per i soggetti diversamente abili, resta inutilizzato da 
anni. Il problema è la presenza di barriere architettoniche che, impedendo il libero accesso 
alla struttura, non consentono la completa rispondenza alla norma della stessa e ne 
pregiudicano il funzionamento. Per superare questa difficoltà presente da diversi anni 
sarebbe stato sufficiente provvedere alla riparazione dell’ascensore dedicato che appare 
quindi quanto mai necessaria ed urgente. 

 
• ACCOGLIENZA TURISTICA 

 
 



Pensiamo sia fondamentale  realizzare un sistema per l’accoglienza dei turisti che ogni 
anno visitano la nostra cittadina; creare in tutta la città luoghi per accedere alle 
informazioni turistiche e alle attività che sono programmate nel corso della stagione 
turistica, in modo da rendere sempre più confortevole il soggiorno dei clienti. 
Si potrebbe creare un progetto per la preparazione di giovani animatori ed animatrici 
(servizio che in questi anni è stato affidato a ragazzi provenienti da altre regioni), che 
potrebbero avviare anche all’interno dei Parchi Termali e delle strutture alberghiere un 
rinnovamento dell’offerta turistica, proponendo attività ricreative per i più piccoli, con 
annesso servizio di babysitting, e per i più grandi con musica ed intrattenimento.  
C’è la necessità di creare nuove strutture per la creazione di nuovi posti di lavoro e per 
iniziare a dare al paese una connotazione turistica moderna che tuteli il turismo termale 
ma sappia anche offrire un’ alternativa a questo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


